
 i 

目      錄 

一、議事日程表 .............................................. 1 

    二、會議概況 ............................................... 1 

            甲預備會議 ............................................. 2 

            乙大會 ................................................. 3 

（1）第一次會議 ............................................. 3 

（2）第二次會議 ............................................. 3 

三、（1）代表出席一覽表 ..................................... 15 

   （2）議決案件分類統計表 ................................. 16 

  



 1 

苗栗縣竹南鎮民代表會第 21屆第 17次臨時會會議事日程表 

日   期 星期 會 議 事 項 備 註 

4月 18日 一 
一、 代表報到 

二、 預備會議 

 

4月 19日 二 下鄉考察 第 1次會議 

4月 20日 三 
一、 討論提案  

二、臨時動議 
第 2次會議 

備    註  
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甲預備會議 

時間：中華民國111年4月18日上午十時起。 

地點：本會三樓議事堂。 

出席：何秀綿、李城、許崇傑、陳幸義、林武宗、邱進旺、陳萬典、張中和、

連清萬、林進明、蔡津照、陳怡樺、陳文鋒，本會秘書楊清良。 

主席：何秀綿 

記錄：林宏寬 

會議事項：本日預備會議代表簽名報到，無開會。 
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乙大會 

第一次會議 

一、時間：中華民國111年4月19日上午十時起。 

二、地點：本會三樓議事堂。 

三、出席：何秀綿、李城、許崇傑、陳幸義、林武宗、邱進旺、陳萬典、陳怡  

樺、張中和、連清萬、林進明、陳怡樺、蔡津照、陳文鋒。 

主席：何秀綿。 

記錄：林宏寬。 

秘書報告：代表簽到後自由下鄉考察地方建設。 

 

第二次會議 

一、時間：中華民國 111年 4月 20日上午十時起。 

二、地點：本會三樓議事堂。 

三、出席：何秀綿、李城、許崇傑、陳幸義、林武宗、邱進旺、陳萬典、張中

和、連清萬、陳怡樺、蔡津照、陳文鋒。 

四、列席：鎮長方進興、主秘劉榮清、民政課長王國雄、財政課長李宜玫、建

設課長施宏達、社會課長劉耘圻、主計主任許瑞娟、人事主任賴秀

芸、清潔隊長林明鋒、政風主任丁娃、農業課長張力仁、托兒所陳雯

甄、圖書館管理員吳俐臻、行政室主任汪昶佑、市場管理所所長曾欣

瑜、路燈管理所所長林順吉、殯葬管理所所長林宏仁、本會秘書楊清

良。 

主席：何秀綿。 
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記錄：林宏寬。 

秘書報告：竹南鎮民代表會第 21屆第 17次臨時會，出席代表已達到法定人

數，請主席宣佈開會。 

          主席報告：依據秘書報告出席代表已逹法定額數，現在開始開會。 

秘書報告：本日議程討論提案，公所提案 

第 1號案 類別：主計 提案人：鎮長方進興 

案由: 苗栗縣竹南鎮 110年度總預算第二預備金，謹請審議案。 

秘書報告：請提案人說明 

許主任瑞娟：依據預算法第 70條規定，本鎮 110年度總預算第二預備金業經編

具數額表完成，詳如（附件）略。 

何主席秀綿：綜合議決，照案通過。 

秘書報告：公所提案第 1號案審議完畢，接下來代表提案第 1號案。 

接下來代表提案 

第 1號案 類別：建設 提案人：連代表清萬 

案由: 建請公所於本鎮大埔里和興路 33號（苗 2-2線）周邊水溝重新建置案。 

理由： 

一、 該處排水系統老舊破損，排水功能不良。本人業於民國 109年 11月 19

日向公所申請函轉苗栗縣政府（如附件一）並於該年 12月 7日上午縣

府勘查在案。 

二、 本案經公所向中央爭取 3900萬元（苗栗竹南鎮工業區聯外道路品質及

周邊人行環境改善工程）建設經費施工中（如附件二）。 

三、  惟本案未將和興路南側33號周邊老舊破損排水不良之溝渠納入改善，

為避免日後因側溝改善工程又須挖掘路面。希望公所配合本次施工一

併處理，使排水系統更完善，道路更加美觀。 
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綜合討論結果： 

何主席秀綿：請公所研議辦理。 

第2號案 類別：建設 提案人：林代表武宗 

案由：建請公所函請台鐵竹南站沿線(自三泰街至南平交道)兩側興建隔音牆，減

少噪音，以免影響兩側居民安寧案。 

理由： 

一、 本席在 2020年總統立委選舉前夕，曾向中央立委提議台鐵竹南站地下化

或高架；以利竹南頭份聯合都市發展；經其顧問答覆：「目前卡在清寧橋

年限暫時鐵路無法高架」。 

二、 長期以來竹南車站兩側居民忍受噪音之苦，長者習以為常，惟隨著時代潮

流演進，工商發展快速，鐵路東側大樓林立，西側老舊房屋亦可能改建大

樓；更何況適逢民意高漲之際，今非昔比，現在年輕人更追求生活品質，

無噪音、無汙染的居家環境。 

綜合討論結果： 

何主席秀綿：請公所轉請相關單位研議辦理。 

第3號案 類別：社會文化 提案人：陳代表怡樺 

 

綜合討論結果： 

案由：為提昇本鎮鎮民福利及健康，建請公所編列國中、小營養午餐補助款，以

照顧及嘉惠鎮民。 

說明： 

一、 前劉縣長之國中、小全面免費營養午餐政策，早已無補助，反觀縣內三義

鄉及獅潭鄉全額補助每餐50元，苗栗市、通宵鎮每人每餐補助20元，後龍

鎮每週補足3次乳品，苑裡鎮每年補助1000元，唯獨竹南鎮尚未補助。 

二、 希望本鎮福利不落人後，建請於可用財源下支應，編列補助國中、小營養

午餐，以提昇竹南鎮民健康及福利。 
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何主席秀綿：請公所研議辦理。 

何主席秀綿：綜合議決，照案通過。 

秘書報告：我們所有的提案討論，已經全數審議完畢，下一個議程是臨時動議。 

連代表清萬：建設課長，我們那個二高橋下，目前從和興路以南目前在施工，和

興路以北，兩側的便道，那也鋪設到仁愛路，那仁愛路往上到相思林，

我建議能夠安排的會勘，做道路兩側道路有改善，因為這個我 108年

就提過，都沒有消息，沒有進一步的消息。現場我帶你們去看一下，

這部分能不能來做提升。 

 

 

施課長宏達：我們再安排個會勘，去現場確認地點，來評估是否可以施作。 

何主席秀綿：施作那就排會勘好不好。 

陳代表文峰：運動公園裡面有一些兒童遊戲區的器材，已經老舊、鏽蝕已經拆除

掉了嗎？是不是？我請教公所這邊，你們打算怎麼處理？ 

林所長順吉；現在舊有的設備，是去年縣府補助施作的，去年年初的時候，營建

署年初有公佈一個法規，相關的設施必須有良善的防護設備，及既定

防護範圍規定，現在如果要新作設施的話，新作設施廠商依規定必須

申請檢驗，到現在的進度期程，所有案例來看，必須從半年到一年不

等，從去年年初這個法規公佈之後，我們公所公園裡面的既有設施，

從去年 5 月份也按照內政部營建署的規定去申請檢驗，到現在中央

都還沒安排檢驗，會勘都沒有通知我們，從現在角度來說的話，如果
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要新設，必須等待一段時間才能啟用。 

何主席秀綿：亂講，你再說什麼？ 

陳代表文峰：你原舊有的那個沒有品質品安全認證，那是之前的事情，我的意思

是說，你原有的已經那不管，那就是有新的法規出來，那你就在拆除

的部分，是不是你就按照中央的法規，看怎麼安排，趕快作嗎，

 中央有這個規定，安全是第一沒有錯，就是安全考量，那你盡快的

是不是安排廠商處理，廠商那麼多，你不一定要就原有的，那個沒有

品質認證的。 

林所長順吉；施作廠商各縣市是 OK的，問題是中央規定可以來做檢驗認證的，全

台灣只兩家，如果新設的話，我們新案申請，繼續排程，最快半年。 

陳代表文峰：那你還是要做啊，你這個工作還是要做，你不能說只有兩家，怎麼

排期程半年，你就趕快跟他聯繫。 

林所長順吉；我做，因為我公所不是暫時不能開放使用的。 

陳代表文峰：你舊有的沒有品質認證的，先就不管他，再來先補嗎，後續的如果

有再來太舊換新嗎，是不是這樣的處理？ 

林所長順吉；舊有已經拆掉了，那舊有地點，新作的話，驗收的保固期間也是不

能開放使用的。 

陳代表文峰：那沒關係，你就是先做，這個我們會跟民眾解釋，不是很多錢，尤

其小孩子現在疫情期間，你那個運動公園比較空曠，給小孩子有一個

休閒的場所，好不好，看怎麼樣？應該不會很多錢吧？ 



 8 

方鎮長進興：沒問題，還是要做。 

何主席秀綿：民眾反應，講的時候，我們會跟他講說這個法規的問題，有在做有

在規劃，照案通過。 

連代表清萬：我們有三個公園沒有人認養，就是那個子母隧道、燈塔廣場、還有

和興公園，我常常會過去看，真的是髒亂的，樹枝樹葉，我那天有跟

所長講，你那天有去處理，燈塔廣場那邊，就是不曉得是誰去挖那個

洞，好像我是覺得那個應該是要做哪一些毛小孩的，那個讓人家看到

就毛毛的，就是希望說路燈所這邊，要派員加強那個巡查一下，之前

的那個管理尖山長壽會，林理事長建議整個風景區裡面，加裝那個座

椅的部分，還有彩繪的部分，上個禮拜提到，為什麼公所都沒有一直

沒有動作，可不可以做？ 

林所長順吉；彩繪問題來講的話，因為子母隧道那邊，保護法規在，不能在牆面

上面做彩繪於法定古蹟上面，座椅的部分，水泥地坪上面，該有的都

會有，座椅於一般空曠的設置的話，因為植披植栽的關係，一些問題

看財源夠不夠，至於清掃問題，我們現在竹南總共 48 個公園綠地，

輪迴施作，預計 2到 2個月半會做到一個點。 

連代表清萬：兩個禮拜都已經草長的很快，這個天氣，下過雨之後，那個草長得

很快，兩個月真的是太久了，人力不足的部分，真的要去找是相關的

一些那個來了認養，還是公所這邊，要多費心了，畢竟還是很多那遊

客去那邊遊憩。 
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何主席秀綿：請問一下你們所有幾位人員？ 

林所長順吉；現在臨時人員總共 38 位，扣掉辦公室內勤人員，外勤人員 33 位，

除草部份非常麻煩。 

方鎮長進興：我們來尋找看這些社團能不能來配合，這樣整理起來環境也比較好，

這個不只這 48 個公園，路邊及環市路很多地方要做，我相信大家

都很認真，我們會加強，今年草又長得特別快，看用補助的方式，

再行雇工不可能，看巡守隊要來幫忙環境處理，那我們一年好像有

補助他 120000 元，用補助型態可能比較有意願，長壽會、守望相

助隊如果願意的話，大家互惠來做會比較好。 

何主席秀綿：鎮長這樣建議也是很好，因為竹南各地方都需處理髒亂或者處理雜

草叢生，大家來努力。 

林代表進明：據我所知，像竹興國小，他們就是好有一些比較弱勢的孩子早午餐，

就是靠家長募捐，他們有一個類似這樣的一個機制，這部分我再問

看看，如果是這樣話，我再提供給社會課長跟鎮長，這樣做我們補

助弱勢可能會比較好，另外後我就請教叫一下，殯葬所所長，我們

現在普覺堂一館，還有多少塔位？ 

林所長宏仁：一館，剩地下室而已，大罐的剩 4罐了。 

林代表進明：還有位子嗎？小的有嗎？ 

林所長宏仁：空的可以用 4罐，其他沒有。小的我可能沒有明確知道，應該也是

20多而已。 
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林代表進明：那個一館還有設置骨骸罐的空間嗎？針對上次後副主席有提案那個

第二公墓如果做遷葬部份，鼓勵人家大概 6、700門？ 

林所長宏仁：那個第 2公墓 390門做未遷，墓碑名字算起來有，大概 605名，家

族式墓碑 41門，多少無法算沒出來。 

林代表進明：我們是到時候訂定一個辦法，就是鼓勵一下。 

林所長宏仁：地下室還是可以做，剩下一個空間， 

林代表進明：一館到時候優先，二館應該是開放，在即吧？ 

林所長宏仁：一館地下室還可以做，你如果做大罐的，頂多也是做兩三百個左右

而已。 

林代表進明：這個到時估算一下好不好，到時候應該是一館為優先，二館部份 

後會為優先，你 6月份如果說開始，到時應該已收費為優先。 

林所長宏仁：遷葬公墓民眾當然他要新的，同樣免費當然要新的。 

林代表進明：這部份你思考一下？ 

何主席秀綿：有在規劃嗎？ 

林所長宏仁：我們那個第二公墓禁葬期限，是到就上次報告了這次到 114 年的 8

月，遷葬補償條例及優惠辦法尚未訂出，要提案訂定補償條例，第

一座空間尚可施作，若無經費要提請貴會墊付。 

方鎮長進興：這個是大家的議題，大家思考一下，到時會很亂，一定會很亂，時

間點訂定，大家要集思廣益，詳細研究規劃。 

何主席秀綿：那你到的時候，什麼時間點，大家詳細研究。 
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林代表進明：這樣好不好你那之前那個遷葬辦法，印一份給代表會，然後讓秘書

印份給我們，看怎麼樣來做比較好吧好不好。 

何主席秀綿：這一點要有遠見，所以這一點真的要好好思考一下。 

林代表武宗：有關森林遊戲區內森林浴椅與身心功能的那個木扁，假日之森那塊

已經沒有了，還有那個長青跟那個親子之森都模糊掉了，我相信你

應該有記憶，施所長，交接都沒有交接清楚，又隔了一年了，對時

間拖得太久了到現在應該還沒有做，人家又再反應了，你知道誰，

趕快交接清楚趕快做，好不好那小錢嗎，他有沒有多少錢，對吧。 

施課長宏達：這部份我有交接。 

林代表武宗：交接還沒做，拜託。 

連代表清萬：崎頂海水浴場過去是竹南鎮光榮，因為你那個新竹十七公里海岸線，

自行車道已經完工尚未開放，海水浴場的周邊路況都不好，鎮長說

那麼龍鳳港到好望角這段有提升做為縣級風景區，以北的地方，是

不是你來做一個加強版提升，包括海水浴場要怎麼來，把過去的榮

景再現？ 

何主席秀綿：鎮長什麼看法？ 

方鎮長進興：這困難度很大，這幾年當中有跟委員去看過，海岸線侵蝕很快，今

年中央有補助縣內自行車道約 2 億多，我建議於海水浴場左手邊，

到時內縮改道，我們都有在做，比較嚴重部份先做整理，整體先做

一個規劃，海水浴場這部分，真的是非常的重要，先呈報看看。 
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何主席秀綿：鎮長請委員深入瞭解這塊，這塊區域是竹南最好、最美的地方，努

力爭取一下，應該沒有問題，這是很重要的，這個建設有在我們的

方鎮長在努力之下，能夠把我們竹南的繁榮帶起來，還有在這邊也

跟各位課長，真的大家也都是很努力，雖然有時候我們也會有要求，

因為民眾都是要求路平，我們竹南的地方就是，環境好一定是這樣

的，有時候問我們的沒辦法回答？因為你沒有回覆我們，我們也不

知道怎麼回答？所以說一句辛苦了，我們都看的到，代表都很用心，

大家配合一下，我們今天的議程就就到這邊，散會。 
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附件： 1 
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附件： 2 
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乙、代表出席狀況一覽表 
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席次 姓名 4月21日 4月22日 4月23日 備註 

主席 何秀綿 ○ ○ ○ ○：出席 

△：請假 

╳：缺席 

副主席 李 城 ○ ○ ○ 

3 許崇傑 ○ ○ ○ 

4 陳幸義 ○ ○ ○ 

5 陳怡樺 ○ ○ ○ 

6 蔡津照 ○ ○ ○ 

7 張中和 ○ ○ ○ 

8 林進明 ○ ○ ○ 

9   邱進旺 ○ ○ ○ 

10 連清萬 ○ ○ ○ 

11 林武宗 ○ ○ ○ 

12 陳萬典 ○ ○ ○ 

13 陳文鋒 ○ ○ ○ 

 

二、議決案件分類統計表： 
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提案別 鎮長提案 代表提案 人民請願案 合計 

 提案 通過 提案 通過 提案 通過 提案 通過 

民政         

財政         

建設   2 2   2 2 

社會   1 1   1 1 

主計 1 1     1 1 

人事         

清潔         

農業         

行政室         

公園路燈管理所         

圖書館         

殯葬管理所         

合計 1 1 3 3   4 4 

 

 
 


